

INTEGRACIÓN EUROPEA: UN TEMA EN LA AGENDA DE LAS IGLESIAS

De todas las instituciones políticas en Europa, tales como el Consejo de Europa y la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa, la Unión Europea es un actor importante, debido a su autoridad legalmente planteada y su carácter en parte gubernamental. Pero “integración Europea” no se refiere sólo a ampliación de la Unión Europea. Es también profundización en las bases dentro de la unión, así como profundización en las relaciones entre pueblos y países en Europa como un todo y más allá.

Lo que hoy se conoce como la Unión Europea tiene su origen en 1951 como la Comunidad Europea del Carbón y del Acero. La idea de los “padres fundadores” tales como Jean Monnet y Robert Schumann, era que los antiguos enemigos durante la Segunda Guerra Mundial se unieran económicamente con el objetivo de que no pudieran permitirse hacerse la guerra de nuevo unos a otros. La Unión Europea tiene sus raíces en la experiencia de las dos Guerras Mundiales y fue vista, por tanto, como un proyecto de paz y de reconciliación, edificado sobre la interacción económica y la prosperidad común. Ya en 1946 Winston Churchill habló en su famoso discurso en Zurich de una “especie de Estados Unidos de Europa”.